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N I E D E R S C H R I F T 

über die öffentliche Sitzung des SENIORENBEIRATES am 25.06.2021 

Historisches Rathaus, Sitzungsraum C 112, Am Rathaus 1, 45468 Mülheim an der Ruhr 

 

 

ANWESEND: 

Frau Marie-Luise Gastreich 

Herr Ulrich Schallwig 

Frau Regina Rebbelmund 

Herr Klaus Sem 

Herr Dean Luthmann 

Herr Hermann Blümer 

Frau Elke Domann-Jurkiewicz 

Herr Fevzi Eraslan 

Herr Rudolf Gerke 

Herr Paul Heidrich 

Frau Silvia Holtei 

Herr Henning Kluge 

Herr Klaus-Peter Krücker 

Frau Monika Schick-Jöres 

Frau Tamara Strijewski 

Herr Jörg Wagner 

Frau Viktoria Meier 

Herr Justin Nkwadi Fonkeu 

Frau Ingrid Schmidt 

 

 

 

ENTSCHULDIGT: 

Herr Edgar Simon 

Frau Dorothee Hartnacke 

Herr Udo Pierburg 

Frau Michaela Rosenbaum 

Herr Sulaiman Tahiru 

 

 

 

VON DER VERWALTUNG WAREN ANWESEND: 

Frau Saskia Kühle, Amt 50  

Herr Jörg Marx, Amt 50  

 

 

SCHRIFTFÜHRUNG: 

Frau Daniela Arnswald 

 

 

T A G E S O R D N U N G: 

 

I. Öffentliche Sitzung 

 

Beginn:  15:00 

Ende:  15:55 
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1 Sitzungseröffnung und Aussprache zur Tagesordnung 

 

2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates am 23.04.2021 

 

3 Aktuelle Fragestunde für die Mitglieder des Seniorenbeirates 

 

4 Fahrpreiserstattung durch die Ruhrbahn GmbH bei Verspätungen: Onlineverfahren 

hier: Vorlage durch den Seniorenbeirat 

Vorlage: V 21/0453-01 

 

5 Vorhaben zur Aufklärung und Prävention zum Thema "Straftaten zum Nachteil äl-

terer Menschen" 

Vorlage: V 21/0513-01 

 

6 Beratung in Rentenversicherungsangelegenheiten 

Vorlage: V 21/0514-01 

 

7 Schließung der Stadtteilbüchereien 

 

8 Mitteilungen des Vorsitzenden und der Verwaltung 

 

 

  

 

N I E D E R S C H R I F T: 

 

I. Öffentliche Sitzung 

 

1 Sitzungseröffnung und Aussprache zur Tagesordnung 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Heidrich eröffnete die Sitzung um 15:00 Uhr und begrüßte die anwesenden Mitglieder 

des Seniorenbeirates sowie die Mitarbeitenden der Verwaltung und Gäste. 

Ergänzungen zur Tagesordnung gab es nicht. 
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2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates am 23.04.2021 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Sem (Mitglied der FDP-Fraktion) bemerkte, dass seinem Namen in der Niederschrift 

vom 23.04.2021 eine falsche Partei zugeordnet sei. Frau Arnswald sagte zu, die Angelegen-

heit zu überprüfen. 

 

 

 

3 Aktuelle Fragestunde für die Mitglieder des Seniorenbeirates 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Schallwig, stellvertretender Delegierter für die Entsendung in die Landesseniorenver-

tretung NRW (LSV NRW) informierte die Mitglieder über die Mail der LSV NRW zum Thema 

„Wahlprüfsteine zur Bundestagswahl“. Er erklärte, dass die Landesseniorenvertretung eng 

mit dem Bundesjugendring zusammen arbeite. Herr Schallwig regte eine  Zusammenarbeit 

auf kommunaler Ebene mit dem Stadtjugendring an, um eine Diskussionsveranstaltung mit 

den Bundestagskandidat*innen der Mülheimer Parteifraktionen zu planen. Herr Heidrich er-

gänzte, dass eine Kooperation mit dem Stadtjugendring in der Vergangenheit bereits im Se-

niorenbeirat befürwortet wurde. Herr Heidrich begrüßte die Idee der Veranstaltung. Im Ple-

num gab es hierzu keine weiteren Anmerkungen. Herr Schallwig und Herr Heidrich sagten 

zu, mit dem Stadtjugendring Kontakt aufzunehmen. 

 

 

 

4 Fahrpreiserstattung durch die Ruhrbahn GmbH bei Verspätungen: Onlineverfahren 

hier: Vorlage durch den Seniorenbeirat 

Vorlage: V 21/0453-01 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Heidrich bemerkte, dass das Thema in der Vergangenheit mehrmals auf der Tagesord-

nung des Seniorenbeirates gewesen sei. Der wesentliche Verlauf sei der Beratungsunterlage 

V 21/0453-01 zu entnehmen, die den Mitgliedern postalisch vor der Sitzung zugegangen 

sei. Diese von der Verwaltung erstellte Beratungsunterlage lag zur weiteren Veranlassung 

am 15.06.2021 dem Ausschuss für Arbeit, Gesundheit und Soziales (AGS) vor und wurde 

dort einstimmig verabschiedet. Die Ruhrbahn sei demnach verpflichtet, das Thema „Online-

verfahren- Fahrtkostenerstattung“ wieder aufzugreifen und neu darüber zu befinden. Er in-

formierte die Mitglieder des Seniorenbeirates weiter, dass er in dieser Sitzung des AGS 

ebenfalls anwesend gewesen sei, um von seinem Rederecht Gebrauch zu machen. 
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Herr Heidrich berichtete anschließend von einem Telefonat mit einem Mitarbeitenden der 

Kommunikationsabteilung der Ruhrbahn, das am Vortag der Seniorenbeiratssitzung stattge-

funden habe. Dieser sagte ihm zu,  die Fahrtkostenerstattungen an den Schaltern der Ruhr-

bahn wieder zu ermöglichen. Kurz darauf meldete sich der Mitarbeitende erneut, um mitzu-

teilen, dass der Vorstand dieser Vorgehensweise doch nicht zugestimmt habe und zog das 

Angebot wieder zurück. 

Um die Angelegenheit abschließend klären zu können, bat Herr Heidrich, Herrn Beigeordne-

ten Mendack, der auch Mitglied im Aufsichtsrat der Ruhrbahn AG sei, für die kommende Sit-

zung einzuladen. Herr Heidrich hoffe auf finale Klärung durch die Instanz des Aufsichtsrates. 

Herr Kluge gab den Hinweis, dass der Schalter der Ruhrbahn vom Durchgang zwischen Fo-

rum und Bahnhof in das Bahnhofsgebäude, in das vormalige Servicecenter der Deutschen 

Bahn verlegt worden sei. Eine Erreichbarkeit sei dadurch erschwert. 

Im Nachgang zur Sitzung wird seitens der Verwaltung folgende Ergänzung gemacht: 

In Abstimmung zwischen Herrn Oberbürgermeister Buchholz und Herrn Stadtkämme-

rer Mendack ist Herr Feller, Geschäftsführer der Ruhrbahn, einzuladen. 

Der Aufsichtsrat überwacht die Geschäftsführung; die Entscheidungen werden von   

der Geschäftsführung getroffen. 

 

 

 

5 Vorhaben zur Aufklärung und Prävention zum Thema "Straftaten zum Nachteil äl-

terer Menschen" 

Vorlage: V 21/0513-01 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Marx verwies auf die vorliegende Beratungsunterlage zu dem Thema. 

Die Vorlage wurde vom Gremium einstimmig zur Kenntnis genommen und genehmigt. 

Der Seniorenbeirat wird als Träger einer Veranstaltung fungieren, die im Spätherbst statt-

finden soll. Stattfinden solle diese im Medienhaus. Herr Marx wird sich um die Organisation 

und um die Ansprache der Referentin kümmern. Ein Bericht zum Stand der Vorbereitungen 

erfolgt in der Septembersitzung. 

 

 

 

6 Beratung in Rentenversicherungsangelegenheiten 

Vorlage: V 21/0514-01 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Marx verwies auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

Er erklärte zudem die Schwierigkeit, verbindliche Aussagen über die Stellenanteile, die für 

eine formelle Vorlage genutzt werden könnten, von anderen Kommunen zu erhalten. Herr 

Heidrich erklärte, er habe sich von der Verwaltung verbindlichere Informationen gewünscht. 
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Es entstand eine Diskussion. 

Herr Luthmann verlas ein Schreiben der MBI Fraktion an Frau Ministerin Ina Scharrenbach 

vom Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes Nordrhein-

Westfalen, da die Entscheidung auf Kürzung der Stellen, die in der Sitzung des Hauptaus-

schusses analog zum Rat der Stadt vom 19.02.2021 getroffen wurde, aus Sicht der MBI 

nicht zulässig gewesen sei. Es wurde beschlossen, die Antwort der Ministerin abzuwarten 

und das Thema wieder auf die Tagesordnung zu setzen. Herr Schallwig bat um Aufnahme 

des Schreibens ins Protokoll. Herr Luthmann sagte zu, Frau Arnswald das Dokument zeitnah 

über die Geschäftsstelle zuzusenden. 

 

 

 

7 Schließung der Stadtteilbüchereien 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Heidrich erinnerte an die konstituierende Sitzung vom 23.04.2021, an der Herr Ober-

bürgermeister Buchholz ebenfalls teilgenommen hat. Dieser sicherte in der Sitzung zu, den 

Seniorenbeirat über neue Planungen, die das Thema beträfen, in Kenntnis zu setzen. Dies 

sei bis dato nicht erfolgt. Der Presse könne man jedoch entnehmen, dass die Stadtteilbü-

chereien bestehen blieben und mit je einer Fachkraft besetzt würden. 

 

 

 

8 Mitteilungen des Vorsitzenden und der Verwaltung 

 

Beratungsverlauf: 

Herr Marx berichtete, dass der alevitische Kulturverein ein Mitglied in den Seniorenbeirat 

entsenden   möchte. Die Verwaltung prüft die Angelegenheit in Kooperation mit dem Rats-

und Rechtsamt. Falls bis zur kommenden Sitzung eine Entscheidung über die Aufnahme des 

alevitischen Kulturvereins anstünde, werde dieser zur Vorstellung in die Sitzung eingeladen. 

 

Herr Marx informierte die Mitglieder, dass der AGS Bericht zur Kommunalen Konferenz Alter 

und Pflege bei Frau Arnswald vorliege. Interessierte Mitglieder könnten sich an Frau Arns-

wald wenden und sich das Dokument zusenden lassen. 

 

Herr Heidrich berichtete über die Aktualisierung des Internetauftritts des Seniorenbeirates 

auf der städtischen Homepage. Der Seniorenbeirat sei nun ebenfalls unter den politischen 

Gremien aufgeführt. Die jährlichen Sitzungstermine, die Tagesordnungen sowie die Nieder-

schriften seien dort ab sofort zusätzlich einsehbar. Er dankte Frau Arnswald für die zügige 

Umsetzung. 
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Herr Marx informierte darüber, dass in der  Ausgabe der MÜLHEIMER WOCHE vom 

26.06.2021 auf der Sonderseite NETZWERK DER GENERATIONEN ein Interview mit Herrn 

Heidrich erscheinen werde, dass er mit ihm zur Neukonstituierung des Seniorenbeirates ge-

führt habe. 

 

Frau Arnswald gab den Termin für die nächste Sitzung bekannt. Diese finde am 10.09.2021 

statt. 

 

Herr Heidrich schloss die Sitzung um 15:55 Uhr. 

 

 

  

 

H e i d r i c h 

VORSITZENDER 

A r n s w a l d 

SCHRIFTFÜHRERIN 

 


